



## Fédération québécoise des échecs

**Assemblée générale annuelle  
DE LA FÉDÉRATION QUÉBÉCOISE DES ÉCHECS  
Samedi le 19 août 2017, 19h  
à Québec**

**Projet de procès-verbal**

**1. Ouverture de la réunion**

Ouverture de la réunion constatée à 19h20

Nomination du président et du secrétaire de l'assemblée par les personnes présentes sur proposition de Raymond Desjardins, secondé par Bernard Labadie

*Adopté à l'unanimité.*

Président : Richard Bérubé  
Secrétaire : Gaétan Lapierre

**2. Présences et quorum**

*Exécutif :*

Président : Bernard Labadie  
Trésorier : Raymond Desjardins  
Vice-président Manifestations : Michel Roy

*Délégués des Secteurs :*

Capitale : Charles Tremblay  
Rive-Sud : Raymond Dubreuil, Simon Valiquette

*Membres présents :*

Pierre Dénommée, Luc Gauthier, Olivier Bolduc, Albert Tranaclis, Stella Stoyanova, Mathieu Leblanc-Legault, François Dorion, David Abran, Tony Kougioumoutzakis, Martin Bélanger, Thanh Nha Duong, Gaétan Lapierre, Patrick Gougeon, J.-R. Boutin, Bator Sambuev, Patrick Van Hoolandt, Victor Mikhalevski, Richard Bérubé

*Assistent également :*

Christiane Pecorini, Judith Pecorini, Angie Pecorini, Alexia Villanyi, Gabor Villanyi, Lucas Van Hoolandt

Le quorum de 20 membres votants représentant au moins deux régions sectorielles est constaté. Le nombre de membres votants pour l'assemblée est de 22.

**3. Lecture et adoption de l'Ordre du jour**

L'ordre du jour de l'assemblée générale annuelle, tel que présenté dans l'avis de convocation, a été proposé par Michel Roy et appuyé par Patrick Gougeon.

*Adopté à l'unanimité.*

#### **4. Lecture et adoption du procès-verbal de la dernière Assemblée générale annuelle**

Raymond Desjardins propose, appuyé par Bernard Labadie, que le procès-verbal de la dernière assemblée générale annuelle (2016) soit adoptée tel que présenté sur place. Après quelques minutes de consultation la proposition est :

*Adoptée à l'unanimité.*

#### **5. Points découlants du dernier procès-verbal**

Aucun point soulevé.

#### **6. Rapport du trésorier et présentation des États-financiers examinés pour l'année 2016-17**

Raymond Desjardins dépose son rapport écrit et le commente.

a) Commandites et subvention. La discontinuité de la commandite d'impression de Transcontinental d'une valeur d'environ 14 000 \$ pour la revue Échec +. Subvention augmenté au fonctionnement provenant du Ministère de l'Éducation, Loisir et Sport. M. Desjardins ajoute que ce niveau de subvention n'est pas nécessairement récurrent.

b) La FQE a fait un surplus de \$14 272 contre un déficit de 16 303 \$ l'exercice précédent. M. Desjardins explique les raisons de ce surplus.

c) M. Desjardins s'attarde au bilan pour expliquer la valeur au livre de la Fédération.

Le rapport du trésorier est proposé par Olivier Bolduc et appuyé par Michel Roy.

*Adopté l'unanimité*

#### **7. Nomination de la firme de vérification**

Il est proposé par Raymond Desjardins et appuyé par Bernard Labadie que le Directeur général de la Fédération québécoise des échecs soit mandaté par la présente assemblée pour choisir le vérificateur.

*Adopté à l'unanimité.*

#### **8. Rapport du président**

Bernard Labadie présente verbalement son rapport en mettant l'emphase sur les points suivants : D'entrée de jeu, le Président tient à féliciter Charles Tremblay pour l'organisation du COQ 2017, ce qui n'est pas une mince tâche. Il soulève également le 50<sup>e</sup> anniversaire de la Fédération.

D'autres points :

- Méthode de sélection des joueurs québécois, figurant en annexe.
- CIQ : projet accepté par le conseil d'administration de la FQE.
- Renouvellement de la confiance du ministère de l'éducation envers la FQE.
- Pour 2018: l'un des objectifs de la Fédération est de revoir l'énoncé de mission qui figure sur le document de constitution de la FQE.
- Le président souhaite également une meilleure communication et plus de transparence à divers niveaux, entre autres: préparation plus précoce des états financiers; élections, communications du CA, processus de décisions, comité d'éthique.
- Revue imprimée : le passage au numérique est bel et bien confirmé.
- Manque de bénévoles « de qualité ». La Fédération a besoin de sang neuf afin de continuer de renouveler le Conseil d'administration. Mais il faut souligner le travail effectué cette année, entre autre

l'implication de M. Eric Bopala et sa méthode de sélection des joueurs québécois aux événements internationaux et le projet de Championnat invitation du Québec (CIQ) mis de l'avant par Steve Bolduc.

- M. Labadie revient sur le dossier des commandites. Quoique certaines commandites importantes ont été perdues, d'autres ont fait leur apparition. C'est le cas de la société Jean Coutu qui a versé 2 500 \$ pour le Championnat ouvert de Varennes, tournoi du Tour du Québec.

## **9. Élections des officiers**

Les cinq postes de l'exécutif étaient à combler. La fin de la période de mises en candidature était le 6 juin 2017 à 17h, tel que prévu par les règlements généraux. Cinq candidatures conformes ont été déposées, soit une par poste en élection. Tous les candidats sont donc élus sans opposition.

- PRÉSIDENT.  
Bernard Labadie, proposé par Raymond Desjardins. Aucun autre candidat. Bernard Labadie est élu.
- VICE-PRÉSIDENT MANIFESTATIONS.  
Michel Roy, proposé par Raymond Dubreuil. Aucun autre candidat. Michel Roy est élu.
- SECRÉTAIRE.  
Vital Roy, proposé par Raymond Dubreuil. Aucun autre candidat. Vital Roy est élu.
- TRÉSORIER.  
Raymond Desjardins, proposé par Vital Roy. Aucun autre candidat. Raymond Desjardins est élu.
- VICE-PRÉSIDENT DÉVELOPPEMENT.  
Éric Bopala proposé par Louis Morin. Aucun autre candidat. Éric Bopala est élu.

L'assemblée générale annuelle valide les résultats.

## **9. Modifications aux Règlements généraux**

Pas de modifications présentées.

Le Directeur rappelle que toute modification aux règlements généraux doit être proposée sous forme d'amendement à l'avance et faire partie de l'avis de convocation de l'assemblée générale annuelle.

## **10. Fixation de la cotisation maximale des membres**

Aucune proposition d'augmentation n'a été présentée ou prévue.

D'autre part, Patrick Van Hoolandt, président de l'Association internationale des échecs francophones suggère un statut de membre « donateur » pour les mécènes et autres donateurs en guise de remerciements. Des discussions suivent et le Trésorier du Conseil d'administration (CA) prévoit faire un suivi sur cette question lors d'une prochaine réunion du CA.

## **11. Varia**

a) Revue Échec+

Un document de trois pages, préparé par Denis Côté, est distribué lors de l'assemblée générale annuelle. Le document explique les arguments favorables à un passage au numérique.

b) Championnat invitation du Québec (CIQ)

Le projet, qui figure en annexe, sera communiqué aux membres grâce à la revue et au site internet. D'autre part, le Directeur fait état des activités de l'année. Le tout figurera sous forme de rapport sur le site de la FQE.

Pour information :

c) RIDEF : Rencontre Internationale des échecs francophones.

Discussion à ce sujet. L'association internationale des échecs francophones regroupe des états membres de l'Organisation internationale de la francophonie (OIF), et, par extension, certains autres états francophiles intéressés au développement des échecs en français. L'AIDEF est membre honoraire de la FIDE.

Pour répondre à une question, M. Patrick Van Hoolandt explique que depuis le 1<sup>er</sup> juillet 2017 la possibilité existe d'obtenir des titres de la FIDE grâce au tournoi RIDEF, le plus élevé étant le titre de Maître international pour le vainqueur du tournoi (seul ou partagé).

d) Formation des arbitres FIDE lors d'un RIDEF ?

Formation des entraîneurs d'échecs pour les jeunes doués ? Il y a eu des discussions.

e) À la demande d'un membre, y-a-t-il des communications avec des américains sur la possibilité de projets communs ? M. Michel Roy répond de façon générale, mais aussi en fonction du tournoi de Varennes. Le tournoi figure sur certains sites américains.

f) Le représentant de l'Estrie par rapport au club d'échecs de Sherbrooke doit être monsieur Raymond Dubreuil, selon le président de la FQE.

g) Pour information, M. Raymond Dubreuil indique que le club d'échecs de Chambly organise un tournoi interclubs les 1<sup>er</sup>-2-3 juin 2018 pour son 40<sup>e</sup> anniversaire. De plus M. Dubreuil que la FQE aurait avantage à utiliser davantage son site internet pour transmettre de l'information sur les tournois régionaux et autres.

i) M. Pierre Dénomée indique que la FQE est sur le point de sortir une nouvelle édition des *Règles officielles des échecs* suivant la FIDE qui aura son congrès avant la fin de l'année 2017.

## **12. Levée de l'assemblée**

La levée de l'assemblée a eu lieu à 21h19.

---

Monsieur Richard Bérubé  
Président d'assemblée

---

Monsieur Gaétan Lapierre  
Secrétaire d'assemblée